

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ *Rendre le peuple meilleur* ”

PARAISANT LE 1^{er} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. Cloutier, 148, rue St. Olivier, Québec.

SOMMAIRE : — **Pédagogie** : Cent neuvième réunion des instituteurs de Québec.—100ème Conférence des instituteurs de Montréal.—L'instruction civique.—Rapport de l'honorable G. Ouimet, surintendant de l'Instruction publique.—Rapports des inspecteurs d'écoles.—**Partie pratique** : Instruction religieuse.—Langue française : Grammaire et orthographe.—I, Dictée : Phrases détachées—II, Dictée : L'ourse et la corneille.—III, Dictée : Le vent de nord-est à Québec.—Exercice de mémoire : La poule.—Mathématiques : Arithmétique et algèbre.—Langue anglaise.—Premiers principes de tenue de livres.—**Divers** : Poésie : Le Canada au XIX^{me} siècle.—Bibliographie.—M. Géhant.—Annonces.

Cent-neuvième réunion des instituteurs catholiques de Québec

La cent-neuvième réunion des instituteurs de la circonscription de l'École normale Laval aura lieu samedi, le 26 du courant, à l'École normale Laval.

La première séance commencera à 9½ heures précises du matin.

A cette séance, M. Lefèvre donnera une leçon d'*Écriture droite*, M. Paradis parlera de l'*Enseignement de l'Agriculture*, M. Guimond du *Chant* dans les écoles et M. Renaud traitera un sujet libre.

Le sujet de discussion, sur les ordres du jour, est celui-ci : *Nature de l'Enseignement Concentrique*.

100ème Conférence des instituteurs catholiques de Montréal

Nos confrères de l'Association des instituteurs de la circonscription de l'École normale Jacques-Cartier ont décidé de célébrer leur centième réunion avec éclat. Cette fête pédagogique aura lieu à l'École normale Jacques-Cartier, rue Sherbrooke-Est, Montréal, les 24 et 25 du courant. Il y aura trois séances : la première dans la soirée du 24 et les deux autres le lendemain. Cette célébration sera très intéressante et fournira peut-être au corps enseignant canadien-français l'occasion de jeter les bases d'une vaste alliance pédagogique qui comprendrait tous les titulaires des écoles catholiques de la province de Québec. Ceci, c'est un simple vœu que nous émettons, sans vouloir, en aucune façon, dicter à nos confrères de la métropole le programme qu'ils devraient suivre à leur 100ème conférence.

Nous engageons fortement les instituteurs de la région de Québec à se rendre à cette réunion si la chose leur est possible.

Succès à l'Association de Montréal ! (1)

(1) Le secrétaire de l'Association des instituteurs de Montréal a écrit une lettre au président de l'Association de Québec invitant cette conférence à prendre part aux fêtes du centenaire dont il est parlé plus haut.